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新华社北京1月12日电（记者
孙奕） 1 月 12 日下午，国家主席
习近平在人民大会堂会见来华进行
正式访问的比利时首相德克罗。

习近平指出，中方高度重视中比
关系发展。中比建交53年来，各领域
合作成果丰硕，惠及两国人民。中比
都是经济全球化的受益者，在抵制保
护主义、维护自由贸易方面有共同利
益。中方赞赏首相先生多次公开发声
反对“脱钩断链”，欢迎比利时企业来
华投资兴业，愿为他们提供良好营商
环境，也希望比方为中国企业提供公
正、透明、非歧视的营商环境。双方可
以结合各自优势，扩大在交通物流、
生物制药等传统领域合作，探讨打造
绿色发展、数字经济等合作新增长
点。双方要鼓励两国政府部门、立法
机构、地方省市加强交往对话，扩大
双向旅游和留学生交流，互办大型文
化活动，开展大熊猫保护研究，不断
增进相互了解和民间友好，为中比关
系注入新动力、拓展新前景。中方愿
同比方加强在联合国等多边框架内
沟通，就应对气候变化、保护生物多
样性等议题开展合作。

习近平强调，中国对欧政策保持
长期稳定，始终视欧洲为中国的合作
伙伴，希望欧洲作为多极世界中的重

要力量，发挥积极和建设性作用。面
对变乱交织的国际形势，中欧之间需
要架更多的“桥”。双方应该更加紧密
合作，推动平等有序的世界多极化和
普惠包容的经济全球化，共同促进世
界的和平、稳定、繁荣。中方愿同欧方
一道努力，推动中欧关系在新的一年
里稳中有进，希望比利时作为欧盟轮
值主席国为此发挥积极作用。

德克罗表示，比中关系源远流
长，在很多方面走在欧中关系前列。
比方将继续恪守一个中国政策。比方
愿同中方坦诚对话，深化理解，推动
两国关系在政治、经济等各领域不断
发展。比方反对“脱钩断链”，欢迎
中国企业赴比开展合作，希望同中方
加强人员往来和人文交流。10年前，
习近平主席访问比利时期间在布鲁
日发表精彩演讲，其中有关“桥”的
生动阐述令人印象深刻。在当前变乱
交织的国际形势下，世界需要中国和
欧洲携手做伙伴，在促进世界经济
增长、应对气候变化、建立更加稳定
的世界等广泛领域加强合作。比利时
作为欧盟轮值主席国，愿为欧中关
系发展发挥积极作用，希望我此次
访华有助于将比中、欧中关系提升到
新高度。

王毅参加会见。

习近平会见比利时首相德克罗

代表建议是国家机关吸纳民意、
汇集民智的重要渠道，承载着人民群
众对美好生活的向往，传递着人民群
众的呼声，凝聚着人民群众的期盼。

换届以来，市人大常委会坚持
“内容高质量、办理高质量、结果高质
量”的目标要求，不断提高代表履职
能力，完善建议办理和督办工作机
制，提升代表建议办理实效，让人民
群众的呼声和期盼有着落、有回应。

高质量办理 力促“民声”

落地有声

去年10月30日，市十七届人大
常委会第十一次会议专题询问16件
重点处理代表建议办理情况。市委
常委、常务副市长王永红率 13 个市
直部门主要负责人到会应询。

“目前邵阳市中药材加工产品主
要是初级加工产品，产品附加值不
高”“城步峒茶发展的最大瓶颈是产
业发展慢、规模不大、品牌不响”“西
部 生 态 圈 建 设 未 取 得 实 质 性 突
破”……会上，李卫平、肖雅娟、谢宇
等12名市人大常委会组成人员开门
见山、直奔主题，围绕地方政府债券、
西部生态圈建设、中医药发展、市城
区二次供水、特色茶产业、未成年人
保护工作等方面内容开展询问。应
询人正视问题，不推卸责任，不回避
矛盾，说明了原因，提出了务实的解
决办法和措施。

未成年人保护工作是全社会关

心关注的重大民生问题。市人大常
委会组成人员范珍萍现场询问：“请
问市民政局采取了哪些举措进一步
加强对未成年人的保护？”

“为办理好代表建议，我局成立
工作领导小组，通过座谈、电话、走访
等方式与人大代表密切联系沟通，共
同探讨解决问题的办法。”市民政局
局长蔡灿辉回答，该局通过健全工作
机制、压实监护责任、加强学校保护、
优化成长环境、筑牢司法防线等举
措，营造了保护未成年人的浓厚氛
围，得到了代表的满意评价。

“办好重点建议，既是市政府及其
相关部门努力追求的目标，也是我们
理应履行的职责。”会上，王永红代表
市政府作表态发言时说，将一如既往
地重视和抓好重点处理代表建议办理
工作，通过办理好一件建议，集中解决
好一批问题，推动一方面工作。

专题询问是人大监督的法定权
力和重要形式，旨在推进工作和解决
实际问题。接下来，市人大常委会将
对后续的落实整改情况，持续跟踪问
效，向广大代表和人民群众交上一份
满意的答卷。

紧贴实际 解决群众急难愁盼

没有调查，就没有发言权。为用
好“代表建议”这一权力，代表们深入
基层开展调查研究，反映人民群众最
关心、最直接、最现实的利益问题。

（下转4版①）

从“写在纸上”到“落到地上”
——市人大常委会高质量推进代表建议工作纪实

邵阳日报记者 曾小慧 通讯员 李 娟 李娟红

邵阳日报讯 （记者 黄 云
通讯员 刘元辉） “主变空载冲击
试验已完成，具备带负荷条件……”
1 月 11 日，随着最后一条调度指令
执行汇报完毕，国网隆回县供电公司
顺利完成35千伏三阁司变电站2号
主变轮换工作。

隆回县35千伏三阁司变电站主
要承担着三阁司镇及其周边区域的
企事业单位、工农业及居民生活用电
任务。该变电站新轮换“上岗”的2号
主变，从原有容量为 6300 千伏安增
加至10000千伏安。两台主变的最大
负载率、平均负载率均得到降低，负
荷过重情况得到改善，负荷接带水平
趋于合理，为电网迎峰度冬奠定坚实
基础。

变电站主变轮换和配电变压器
“推磨式”轮换是国网邵阳供电公司
备战冬季高峰用电的有效手段之一。

近年来，随着地方经济的不断发展，
用电需求持续增加，部分快速发展地
区变电站主变面临负荷负载率超标、
抗短路能力不足等隐患。该公司为有
效防范冬季变电站主变在负荷高峰
期的过载运行风险，针对地区用电负
荷特点开展主变轮换工作，将大容量
的变压器调整至负荷较大的区域，将
主变利用率较低的变压器调整至合
理的位置，确保迎峰度冬各变电站负
荷均衡。截至目前，完成35千伏变电
站主变轮换4台，10千伏配电变压器

“推磨式”轮换276台。
“下一步，我们将进一步优化整

合电网资源，从提速主网建设、攻坚
配网建设、夯实设备运维、优化供电
服务、细化应急措施等方面，打好迎
峰度冬‘组合拳’，全力以赴保障人民
群众温暖过冬。”国网邵阳供电公司
相关负责人表示。

变压器“轮岗” 备战迎峰度冬

1月12日，中国人民解放军南部
战区后勤部队某部的军营，庄严神圣。

“谢大叔，您早！”面对迎面走来
一位穿着没有配戴军衔军装、留着花
白胡须的“老兵”，来自祖国北方的哨
兵小伙“啪”地一个标准敬礼并亲切
问候。

这名“老兵”是谁？为何深受部队
官兵爱戴？

缘 起

“老兵”名叫谢祚卓，今年59岁。
是湖南地理中心——新邵县一个地
地道道的农民。

谢祚卓从小聪明能干，乐于助
人，但因家境贫寒，一直与残疾母亲
相依为命。他家居住的 2 间平房，与
驻地后勤部队某部二中队仅一墙之
隔，相距不到100米。

1993 年，谢祚卓 28 岁。一天，二
中队煤球熄灭，部队派人找到隔壁邻
居谢祚卓帮忙。“冻着、饿着人民子弟
兵还行？”自家烧柴的谢祚卓立即带
了木炭和引火材料来到部队炊事班，
帮助年轻的炊事班战士把煤球烧燃，
并留下一大堆木炭备用。

“以后无论你们遇到什么难事，

尽管找我！”临走时，谢祚卓对部队官
兵们说。

1996年的一个冰天雪地的深夜，
部队一辆卡车装满一车军用物资归
来，路过一个陡坡时，因路面严重冰
冻“趴下”了。紧急时刻，部队指挥员
首先想到热心肠的谢祚卓。

谢祚卓闻讯，立即召集当地 10
多个年轻力壮的村民，在卡车实在无
法过坡的情况下，帮助部队将物资全
部人工搬入军营。

部队要给村民们报酬，谢祚卓一
边喘着粗气一边摆手：“要是为了钱，
我们就不来了！”

从此，部队官兵与谢祚卓建立了
密切联系。只要谢祚卓来到部队，官
兵们每次都热情地挽留他吃饭、聊
天。时间长了，当年的二中队负责人
得知谢祚卓母亲已经跟随其他子女
生活，他自己孤身一人，关切地对谢
祚卓说:“谢大哥，您没有成家，那就
干脆天天到我们这里来和战士们一
起吃饭吧，顺便帮我们部队做点事。”
谢祚卓犹豫了一下，点点头。

缘 深

此后，只要不是农忙时节和家里

有事，谢祚卓就去二中队营房帮助官
兵们干些力所能及的活。他常常帮助
官兵们翻山越岭去镇中心购买生活
用品，代领代寄邮件包裹；每当炊事
员忙不过来时，他就帮忙洗菜、洗碗，
有时还会露一下厨艺，炒几盘当地的
地方名菜给大家品尝；看到地面有暴
露垃圾，他会马上清理干净；发现哪
位战士心里有事，他悄悄帮助战士解
开心结……

谢祚卓勤劳肯干，心灵手巧，闲
来经常种点时令蔬菜。每当自己地
里的蔬菜出产了，他都要第一时间
与部队官兵分享。而每年战士们换
装时，部队都会给谢祚卓赠送合身
的旧军装。久而久之，谢祚卓衣着俨
然一名没有配戴军衔帽徽领章的

“老兵”。
2017 年 11 月的一天，谢祚卓的

残疾母亲在柴房中烤火时不幸引发
火灾。二中队指战员迅速赶到火灾现
场参与灭火。事后，谢祚卓兄弟为感
谢官兵灭火救母之恩，敲锣打鼓给部
队赠送了一面锦旗。不久，谢祚卓母
亲离开人世，部队官兵对谢祚卓的照
顾更加无微不至。

（下转4版②）

一曲连绵 30 年的拥军爱民赞歌
邵阳日报记者 杨 吉 袁光宇 通讯员 谢祚栋

1 月 11 日，新

邵县经开区内的

凯通电子企业在

生产。日前，该企

业接到珠三角、福

建等地的订单较

多，各个生产车间

的工人们加班加

点赶工期，成功实

现“开门红”。

何雯 肖晔

摄影报道

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
1月12日下午，市委书记严华主持召
开市委常委会会议，传达学习习近平
总书记近期重要讲话精神和省有关会
议精神，研究部署我市贯彻落实工作。

会议指出，全市各级党委（党组）
要认真学习贯彻习近平总书记在 1
月 4 日中共中央政治局常务委员会
会议上的重要讲话精神，在市委坚强
领导下，始终保持政治敏锐性，自觉
践行正确政绩观，切实将本部门本单
位工作融入全市发展大局，全力抓好
党的二十大精神的贯彻落实，抓好中
央经济工作会议和省委十二届四次、
五次全会精神的贯彻落实，确保党中
央决策部署和省委工作要求在邵阳
落地见效。

会议强调，要深入学习领会习近平
总书记在二十届中央纪委三次全会
上的重要讲话精神和关于党的自我
革命的重要思想，深刻领悟新时代以

来党的自我革命伟大成就，深刻领悟
新征程上深入推进自我革命的重大
要求，深刻领悟纵深推进党风廉政建
设和反腐败斗争的重大部署，以更强
自觉推进党的自我革命。要加强党对
反腐败斗争的集中统一领导，持续保
持惩治腐败的高压态势，加大对行贿
行为的惩治力度，加强新时代廉洁文
化和清廉邵阳建设，着力营造风清气
正的良好政治生态，为推进中国式现
代化邵阳实践提供坚强保障。

会议传达学习了中国少年先锋队
湖南省第八次代表大会精神。会议强
调，要认真贯彻落实习近平总书记关
于少年儿童和少先队工作的重要论述
精神，坚持党对少先队工作的全面领
导，把牢方向、守正创新，推动新时代
邵阳少先队工作高质量发展。要深入
开展习近平新时代中国特色社会主义
思想宣讲，创新做好少先队实践教育
工作，持续加强少先队辅导员建设，努

力培养德智体美劳全面发展的新时代
好少年。全市各级党委政府、中小学校
和社会各界要协同联动，全面加强党、
团、队一体化建设，确保党和人民事业
薪火相传、后继有人。

会议传达学习了全省新型工业
化推进大会精神。会议强调，要学深
悟透习近平总书记关于新型工业化
的重要论述，按照省委、省政府部署
要求，坚定不移推进新型工业化，持
续提升我市工业现代化水平。要立足
我市现有基础，坚持做强实业、创新
引领，坚持深化改革、扩大开放，以“十
大标志性工程”“十大产业项目”为抓
手，着力延链补链强链，持续提升产
业链供应链韧性和安全水平，加快构
建具有邵阳特色和优势的现代化产
业体系。要坚持党的领导，加强服务
保障，充分发挥考评指挥棒作用，凝
聚加快推进新型工业化的强大合力。

会议还研究了其他事项。

市 委 常 委 会 召 开 会 议
严华主持


